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ひとりぼっちの障害者をなくそう！② 

 

活動報告 
① 工房の皆さんは朝生さん達は和紙ハガキを作っています。他にも、掛橋さん

達は会報を折ったりとかしながら何枚あるかを数える仕事をしています。 

② 区から内職がきました。衛生キット(アルコール消毒液・マスク・ウエットティッ

シュ)の箱詰めの作業をやりました。1 週間で 450 箱を完成させました。 

完成した箱はたんかが 180 円です。この衛生キットは港区に住んでいる障碍

者の方たちに郵送されます。 

③ 今工房の人達がやっている内職はゴミ袋にチラシを貼る内職の仕事をおこ

なっています。次回は８月末に同じ内職が来る予定です。 

④ 企画のメンバーさんはコロナが収束したら、やって見たい事や行って見たい

場所という会報記事を書いていました。企画の皆さんは一生懸命仕事を行

っています。 

メンバー島田龍司 

内職では箱の中にマスクやアルコール消

毒液を入れる仕事をしています。 

掛橋さんはゴミ袋にチラシを張るお仕事を 

しております。 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！③ 

 

メンバーのつぶやき（コロナが終息したら） 

●今回のつぶやきは、未だに猛威をふるっているコロナウイルスが終息したら何がし

たいかをみんなに聞いてみました。 

 

コロナ騒動が終息したら、

みんなでカラオケ、飲み会、

ボーリングなど行き、日頃た

まっているストレスを発散し

たいと思います。                  

メンバー 掛橋竜也 

 

 

さいきん、ケイタイ電話を

新しい電話にかえました。

コロナがなくなりましたら

大山へ行きたいです。い

つもは快急で行くんです

けれど、交通費に余裕が

できたら特急で行きたいです。 

メンバー 矢島邦章 

去年のクリスマス会の様子。悪友？の田中さんと 

内職作業中の矢島さん 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！④ 

 

メンバーのつぶやき 

コロナが収束をしたら、僕は北海道へ家族やヘルパーと一緒に２週間ほど旅行

がしたいです。海の幸を思い切り楽しみたいです。ビール工場へ行き、生ビー

ルを浴びるほど飲み、レンタカーを借りて草原をドライブがしたいなぁ思いま

す。夜は、星を見ながらお酒を飲みたいです。今ぐらいの夏の時季に行けば、

梅雨もなく紀行も良く、観光をするのにいいと思います。僕が二十歳の頃「成

人の祝い」として、飛行機に乗って家族と一緒に、札幌と小樽へ行った思い出

があります。今度は、行きも帰りも『函館北斗駅』まで新幹線で、北海道へ行

きたいなぁ 

 
風の子でやりたいこと『外に出よう』を復活をして鎌倉へ行きたいと思います。

昨年は準備不足で行われず、今年は、コロナウイルスで中止となり、実行委員

として残念な気持ちでいっぱいなので、来年こそ『外に出よう』で鎌倉へ行き

たいと思います。 
                メンバー 田中 聡 

 
コロナが落ち着いたらしてみたいこと・・・ 
新型コロナ＝未知

なるウイルス、や

っかいな感染病が

流行してしまいま

した。 
未だ収束の兆し？

目処？が経ってい

ませんが、もし収

束したら世界一周

をしてみたいと思

っています。 
メンバー三木直人 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑤ 

メンバーのつぶやき 

コロナが収束したら遣って見たい事 

① 新型コロナウイルスが落ち

着いたらしたい事とは、自

分はコロナがもしおさまっ

たらクラブ活動が来年行え

られる事が出来たらしたい

です。 

② コロナがもしおさまったら、

また下見の見学にも来年に

なってそれで行ける事にな

ったら行きたいです。 

③ コロナが落ち着いたら、またお花見に行ける事が出来たら行きたいです。 

④ コロナが落ち着いたら、いろんなところに出かける事が出来たら行って 

見たいです。 

メンバー島田龍司 

 

【コロナが収まったら何したい。】 
 
コロナが終わったらいま

がわやきを買いに行きた

い。今川焼きとは丸い焼き

菓子だ。生地の中にあんこ

が入っている。わたしのお

すすめはカスタードクリ

ームだ。子供の頃に食べた。

うまかった。今はいろんな

味がある。今川焼を買いに

行きたい。 
風の子会メンバー柳川敬事。 

 
あんこがたっぶり入っている。 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑥ 

メンバーのつぶやき 

コロナが落ち着

いたら。 

してみたいことは、ラ

イブに行きたいです。

やっぱりオンライン

ライブより実際にラ

イブに行きたいです。

友達、先生、ヘルパー

さんとカラオケに行

きたいです。行きたい場所

は、カラオケ、八景島水族

館、原宿、錦糸町オリナス、

映画、ディズニーランド、シーに行きたいです。 

コロナワクチンが早く出来るようになって欲しいですね！ 

メンバー 廣瀬 依生 

 

メンバーのつぶやき 

「男の人も家事をやっている。」 

私は兄と暮らしている。家事は二人でやっ

ている。兄は煮込み料理が得意だ。わたし

は、携帯電話でメモしている。洗濯はヘル

パーさんに頼んでやってもらってる。掃除

と皿洗いもしている。兄は自分でしている。

買い物はヘルパーさんと一緒に出かけて

している。      

 

メンバー柳川敬事。 
 

兄が作ったカレーライス。 

美女と野獣？ 

和紙をやっている廣瀬さんと職員の木村さん 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑦ 

二十歳の誓いは 

僕は６月 11 日（木）に二十歳の誕生日を迎えま

した。 

僕は二十歳になった記念に文章を書きました。 

①二十歳になったら人生初めてのお酒を飲ん

でみたいです。でも僕が一番心配しているのが

お酒を飲んだ時に記憶がとぶのがかなり心配

です。でもお酒を飲むのがとても楽しみです。 

●僕は田中先輩にお酒について質問をしまし

た。家ではよくビールと日本酒を飲むそうです。

島田さんは二十歳なったばっかりなので最初

に飲んで欲しい酒はレモンサワーの方が一番

おすすめと言ってました。 

●次に僕は小野塚さんにもお酒について質問

をしました。島田さんは人生初めてお酒を飲むと思うから最初だったらチューハ

イが美味しいからとてもいいよ。と言ってました。でも小野塚さんは家ではビール

を 4 缶飲むと言ってました。とてもいいアドバイスをもらいました。 

②企画の仕事を頑張ります。 

③僕にとっては今年も区民祭りが 2 年連続で中止になりました。非常に残念で

す。とても悔しかったです。来年は必ず区民祭りをやりたいです。僕がやりたい

担当は古本屋さんをやりたいです。 

メンバー島田龍司 

 

賛助会（寄付）・物品寄付のお礼 

賛助会（寄付）ありがとうございます。(７月９日～８月７日)（順不同） 

小野塚 航様  中山 進様  中嶋 仁様  大島 冷子様  廣瀬 征由様  

福島 照行様  田中 紀義様  田中 あけみ様  岡本 明様  岡本 和子様 

岸田 貞子様  佐久間 健様  柏 輝男様  小久保 薫様  木田 節子様  

國枝 三代子様  松本 恵司様  匿名様 ５名様 

 

物品寄付ありがとうございます。(7 月～8 月) （順不同） 

国枝  三代子様  青木 蝶子様  岡本 明様    

僕は企画の仕事をしています。 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑧ 

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

なつかしのアルバム 

今と昔、新旧記念式典の対比をしてみました。 

上の写真は２００３年にヒューマンぷらざで催さ

れた風の子会２５周年パーティーです。参加者が１

００人を超え、賑やかな雰囲気ですね。 

担当・メンバー 小野塚 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑨ 

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

なつかしのアルバム 

 

こちらは２０１８年、日新ビルで開かれた風の子会

４０周年と作業所移転を祝したパーティー。１５年

を経ていろいろ様変わりしましたね。 

担当・メンバー 小野塚 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑩ 

バリアフリー よもやま話 

第９５回 「欠格条項」    

風の子会ボランティア・運営委員 岡本 明 

 

 前回書いたように、日本では片方の目が見えない人は飛行機の免許はとれませんし、

車の免許にも制限があります。このように公的な免許、資格の取得に対して、それを

制限する条件を決めているものを「欠格条項」といいます（障害以外にもいくつかあ

ります）。障害に関しては、昔は状況、程度に拘わらず一律にダメとしたものがたく

さんありました。このような条項を「絶対欠格条項」といいます。それに対して、一

定の条件を満たす場合には OK とするものを「相対欠格条項」と言います。 

 現在、障害に関する欠格条項がある法令は 661

あるそうです（2020 年障害者欠格条項をなくす

会）。どんなものがあるのかとちょっと見てみた

ら、車の免許、医師免許などは分かりますが、変

わったものでは、「インターネット異性紹介事業

を利用して児童を誘引する行為の規制等に関す

る法律」という法律があって、「心身の故障によ

りインターネット異性紹介事業を適正に行うこ

とができない者として国家公安委員会規則で定

めるものは、事業を行ってはならない」というよ

うなことが書かれていました。「競馬法」、「質

屋営業法」などにも同じような規定があります。

いろいろあるものですね。 

 欠格条項は障害のある人の権利を阻害するものとして、廃止または改善しようとい

う動きが続けられています。先天性の聴覚障害のある早瀬久美さんは、薬剤師を志し

て薬科大学に学び、薬剤師国家試験に合格したのですが、「耳の聞こえない者には免

許を与えない」という「薬剤師法」の絶対欠格条項で免許申請を却下されてしまいま

した。早瀬さんはその後欠格条項撤廃運動に尽力し、220 万人以上の署名を集めまし

た。そして 2001 年７月、ついに薬剤師法の欠格条項が廃止されて、早瀬さんにはろう

者として日本で初めて薬剤師免許が交付されました。絶対欠格条項があるのに早瀬さ

んが国家試験を受けられたのは、薬剤師法には「受験」の要件は書いてなかったから

ということです。なぜなかったのかには定説はないようですが、面白いのには、担当

者が書き忘れたのだろう、というのがありました。 

 医療や ICT 技術の進歩した現在、障害があっても支援技術などを活用すればほとん

ど問題なくできる仕事も多くなりました。障害の有無ではなく、その業務をこなすこ

とができるのかを判断することが重要になっているのです。欠格条項もこのような点

も配慮して改善していくことが望まれます。 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑪ 

 

～ 運営委員会より ～ 

 運営委員会とは、会長に選任された運営委員で構成され、会の運営に関することを話し

合って決める機関です。運営委員にはメンバーも職員もボランティアも含まれていて、月

に１度集まって様々なことを話し合っています。 

 

２０２０年７月の運営委員会内容 

 

・移転問題報告 

 →日新ビル立退きについて、来年6月まで立ち退き期限を猶予してもらう「即

決和解」を簡易裁判所で締結した。 

 →転居先候補として 3 月から検討し、関係機関に相談交渉していた海岸２丁

目の賃貸物件「平成海岸ビル」４・５階で事業移転継続の見通しが出来た。

トイレ・消防設備など設備改修経費概算見込みは２４００万円で、その半

額補助については港区に交渉中。港区の改修費等補助決定後に賃借契約締

結の予定。 

・生活介護一本化の提案があった 

 →風の子会は生活介護と就労継続支援Ｂ型という多機能型での運営を行っ

てきたが、継続が困難になってきたため生活介護のみでやっていくのはど

うかという案が出され、協議した。設備要件やメンバーの人数を考えて、

今後の障害福祉サービス事業の見直しを資料に基づいて話し合った。今後

も話し合っていくことになった。 

・常勤男子職員募集状況 

 →募集は何も、全く来ていない。 

 

これらについて話し合いました。             文責 運営委員・小野塚 
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所長のため息 
 ここ最近の風の子での話題は、コロナウィルスの感染者が昨日は何人出たか、とい

う話しで持ちきりです。緊急事態宣言が解除されて、徐々に感染者も減っていくのか

と思いました。しかし、現実は逆で感染者が増えています。風の子会でもうがい、手

洗い、消毒の徹底、そして 

 

 

 

 

 

 

先月号で賛助会の募集を行いましたが、皆様からのたくさんのご寄付ありがとうござ

います。これまでに集まった賛助会ご寄付は以下の通りです。引き続き募集していま

す。よろしくお願いします。 

 

賛助会実績（7月8日現在） ５７名 1,684,000円 
 

 
ひとりぼっちの障害者をなくそう 

特定非営利活動法人･風の子会 ～定価４０円～ 

編集人：【高浜生活実習所】生活介護、就労継続支援B型 

企画編集メンバー                          〒108-0022 
太田 圭子  信高 正義                    東京都港区海岸3ー3ー18 芝浦日新ビル5階 
太田  稔  松本 恵司                    TEL  03(6809)4001 

小野塚 航  三木 直人                    FAX  03(6809)4002 

島田 龍司  柳川 敬事          ホームページ：http://www.kazenokokai.or.jp/ 
田中   聡  幸  高史                   e-mail：kazenoko@kazenokokai.or.jp 
塚田 愛基  和栗顕太郎               発行人：障害者団体定期刊行物協会 

                                              東京都世田谷区砧６ー２６ー２１ 
 

沢山、出来ました！ 
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